



プロジェクト名称

地域とつくる〈大宮駅東口商店街イルミネーションプロジェクト〉

プロジェクト活動概要

本プロジェクトは、街をイルミネーションで彩る活動を地域の人々と共に行うことで、大宮に住まう人や街を訪れる人に、大宮駅東口商店街の魅力伝える《地域活性化企画》です。2006年度から7年間続いた「大宮駅東口商店街イルミネーション化計画」の実践で培った経験や知見を生かし、今年度はこれまでのプロジェクトに、「地域とつくる」ことをテーマにした二つの新たな企画『夏祭りイルミネーション』『オブジェクト・イルミネーション』を加えることで、夏・秋・冬と季節の変化に伴ったストーリー性のある活動を展開したいと考えています。

活動状況報告&活動写真など 活動期間：2013年10月1日～12月31日

私達は10月～11月に秋のイルミネーション活動として、大宮フリーマーケットでのワークショップ、春野小学校チャレンジスクール「はるのっ子広場」（以下「はるのっ子広場」）をとおして、地域の人と「オブジェクト・イルミネーション」を制作しました。

また、一年間の活動の集大成である冬のイルミネーションでは、新たに「ビルツリー・イルミネーション」の制作と、秋のイルミネーションで制作したイルミネーションの設置を行い、点灯式を行いました。以下の4点が主な活動報告です。

- ① 大宮フリーマーケットでの秋「オブジェクト・イルミネーション」ワークショップの開催
- ② 「はるのっ子広場」で秋「お絵描きイルミネーション」ワークショップの開催
- ③ 「ビルツリー・イルミネーション」の制作及び②で制作された作品の設置
- ④ 冬のイルミネーション：点灯式、維持管理

[活動実施日]

10月

10月11日 大宮現地実測
10月24日 大宮現状調査
10月27日 大宮フリーマーケット (Pict.1)
「オブジェクト・イルミネーション」

11月

11月9日 大栄橋ツリー制作開始
11月16日 「はるのっ子広場」
「お絵描きイルミネーション」 (Pict.2, Pict.3)
11月20日 点検
11月21日 松屋ビルツリー・イルミネーション制作
11月22日 武蔵野銀行ビルツリー・イルミネーション制作
11月23日 春野小学校「お絵描きイルミネーション」撤去
11月25日 オブジェクト・イルミネーション補修
11月26日 ビルツリー・イルミネーション制作
11月29日 武蔵野銀行ビルツリー・イルミネーション設置
11月30日 松屋ビルツリー・イルミネーション設置

12月

12月2日 松屋ビルツリー・イルミネーション設置
12月3日 三栄ビルツリー・イルミネーション設置
12月6日 点灯式 (Pict.4)
12月7日 筒イルミネーション制作
12月9日 筒イルミネーション設置



Pict.1 大宮フリーマーケットの様子



Pict.2 はるのっ子広場点灯の様子



Pict.3 はるのっ子広場の様子



Pict.4 大栄橋イルミネーションの様子



〔活動詳細〕

① 大宮フリーマーケットでの秋「オブジェクト・イルミネーション」ワークショップの開催

今年のテーマである「地域とつくる」イルミネーションとして、大宮の街の方と行うワークショップを開催しました。日頃、身近に存在するペットボトルを用い、今年のイルミネーションのコンセプトである「みんなでつくろう 光の森 ~Illumination Forest~」にちなみ、動植物を模した「オブジェクト・イルミネーション」を制作しました。



Pict.5 大宮フリーマーケットの様子

② 「はるのっ子広場」で秋「お絵描きイルミネーション」ワークショップの開催

「はるのっ子広場」において、ワークショップを開催しました。「森」をテーマに事前にもってもらった下絵をもとに、小学生と一緒に高輝度 LED ライトをメッシュパネルに這わせて絵を描きました。

ワークショップ終了後、春野小学校内に設置を行い、一週間点灯を行いました。その後、大宮の三栄ビル前へ移設し、点灯を行いました。



Pict.6 はるのっ子広場の様子

③ 「ビルツリー・イルミネーション」の制作及び②で制作された作品の設置

コンセプトである「みんなでつくろう 光の森 ~Illumination Forest~」にちなみ、ビルをツリーに見立てる「ビルツリー」、大宮フリーマーケットで制作した「オブジェクト・イルミネーション」と合わせて設置する「筒イルミネーション」の制作を行いました。ビルの上から設置することもあり、安全を第一に考え、施工方法の検討を行いました。設置作業は大宮駅東口宮一商店街理事長と共に行いました。



Pict.7 「ビルツリー・イルミネーション」制作・設置の様子

④ 冬のイルミネーション：点灯式、維持管理

区長や大宮駅東口宮一商店街理事長、宮一サミット会長、宮一サミットアドバイザーである本学の衣袋名誉教授、本学の澤田教授からの挨拶後、一斉に点灯しました。大宮アルディージャからマスコットキャラクターの「アルディ」が参加し、ワークショップに参加した子供たちも来て、一緒に記念撮影を行いました。点灯式後は一週間に一度、不具合がないか点検を行っています。



Pict.8 点灯式の様子



受賞・メディア取材（新聞、広報誌、TV等）

- ・日刊建設通信新聞（2013年12月10日）
- ・大宮経済新聞 <http://omiya.keizai.biz/headline/165/>
- ・NHK ひるまえほっと「笑顔みつけ隊」（2014年1月16日放送予定）
- ・大宮アルディージャ公式サイト
<http://www.ardija.co.jp/news/detail/4640.html>



Pict.9 日刊建設通信新聞の記事



Pict.10 NHK ひるまえほっと「笑顔みつけ隊」の取材風景

今後の活動計画、目標、意気込みなど

[今後の活動計画]

- 1月上旬 イルミネーション撤去（1/6-1/7、予備日:1/8）
- 2月 資料整理
- 3月 今年度の活動記録作成、来年度に向けての検討

今年は、夏、秋、冬へと繋がるイルミネーションの活動を展開し、秋の大宮フリーマーケットや春野小学校のイベントなど、様々な場面で、地域の方とコラボレーションをする機会が多くありました。

今後も、地域を巻き込んだイルミネーションプロジェクトとして、大宮東口商店街の活性化に貢献したい！！